

**CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL**  
**Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial**  
**(Del 3 de marzo al 9 de marzo de 2022 – No. 9/2022)**

**Reporta la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) récord en los precios de alimentos.** Como consecuencia del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, los precios de los alimentos alcanzaron un nuevo máximo desde que hay registro (el anterior fue en febrero de 2011). El índice de precios de los alimentos (la medida de la variación mensual de los precios internacionales de una canasta de productos alimenticios), se situó en febrero en 140,67 puntos; es decir, 5,3 puntos (3,9%) más que en enero y 24,1 puntos (20,7%) por encima de su nivel de hace un año.

Dicho aumento de febrero se debió a los grandes incrementos de los subíndices de precios de los aceites vegetales y los productos lácteos. Los precios de los cereales y la carne también se incrementaron, mientras que el subíndice de precios del azúcar cayó por tercer mes consecutivo.

**La inflación de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) alcanzó en enero su tasa más alta en 31 años.** La inflación interanual subió en el primer mes de este año hasta 7,2%, su tasa más alta desde febrero de 1991, y por encima del 6,6% con el que cerró en 2021.

Para la entidad, el incremento estuvo condicionado (al igual que en el mes de diciembre), por la escalada registrada en Turquía (48,6%). Excluyendo a ese país, la tasa de la región fue algo más moderada (5,8%).

La causa fundamental del aumento de la inflación fue el incremento de los precios la energía, y en menor medida, los alimentos, que continuaron impulsando la escalada, aunque los precios servicios también repuntaron en la mayoría de los países miembros. Excluyendo los sobrecostos energéticos y de la cesta alimentaria, la inflación interanual de la OCDE aumentó 5,1%, la tasa más alta desde diciembre de 1992.

**La gasolina en Estados Unidos alcanza precio récord.** Si bien habían subido 11% la semana pasada por el impacto de las sanciones a Rusia por el conflicto armado con Ucrania, este martes pasado sobrepasaron ese récord, en el contexto en que el presidente Joseph Biden anunció la prohibición para importar petróleo y otros productos de energía rusos.

El promedio de un galón de gasolina (3,78 litros) fue de 4,17 dólares, según la asociación de conductores AAA. El costo más alto registrado hasta ahora en Estados Unidos era de 4,10 dólares el galón, alcanzado el 17 de julio de 2008. En California, donde al impuesto federal se añade un impuesto local, la gasolina promedió 5,44 dólares. Mientras que en Texas la media fue de 3.85 dólares, pero en muchos condados en el oeste de Texas el costo se acercó a los 4 dólares por galón.

La gasolina ha aumentado 20% en un mes, y los analistas advirtieron que la reducción de las importaciones de petróleo ruso hará subir más todavía los precios del petróleo y la gasolina. El gobierno estadounidense también reconoció que el costo del combustible irá al alza, con afectaciones para las familias.

**El precio del gas en Europa alcanza máximos históricos.** Los precios de los futuros contratos de gas en ese continente continuaron el lunes actualizando los máximos históricos, al crecer más de 38% y superar ya los 3 mil dólares por mil metros cúbicos, según datos de la bolsa de Londres.

Los precios han sido muy volátiles en los días recientes, pero han subido drásticamente después de que se iniciaron las operaciones militares rusas en Ucrania. El incremento de los precios del gas en Europa comenzó en mayo pasado cuando se situaban en 300 dólares por mil metros cúbicos, pero ya a finales de agosto eran de más de 600 dólares, y en septiembre se dispararon y superaron en diciembre la barrera de los 2 mil 100 dólares, para luego empezar a bajar.

La situación pudiera empeorar si Rusia deja de suministrar gas natural a Alemania a través del gasoducto Nord Stream 1 en respuesta recíproca a las sanciones impuestas por Estados Unidos y sus aliados, tal como advirtió recientemente el viceprimer ministro ruso, Alexander Novak, aunque indicó que no se ha tomado aún ninguna decisión sobre el gasoducto, que funciona a plena capacidad

**El Brexit aumenta los salarios en sectores que dependían de los europeos comunitarios.** La causa ha sido el éxodo de ciudadanos de la Unión Europea (UE) del Reino Unido durante la pandemia y las nuevas trabas del Brexit para contratar a ciudadanos comunitarios, básicamente en los sectores que más dependían de la mano de obra extranjera, como la hostelería y la construcción.

Los sueldos en esos empleos, tradicionalmente ocupados por europeos, han subido en torno a 11 %, frente al 5 % el resto de ocupaciones, una brecha que se ha ampliado especialmente tras el fin de las restricciones por el coronavirus.

**China prevé un crecimiento económico de 5,5% en 2022.** Aunque sea una de la más bajas de las últimas décadas, y por debajo del 8,1% de crecimiento del producto interno bruto (PIB) en 2021, debido entre otros factores al “boom” de las exportaciones por la recuperación industrial pospandémica en el país y a la baja base comparativa tras el impacto de la COVID 19 en los datos del año anterior, China apuesta por la estabilidad, según el primer ministro, Li Keqiang.

Agregó que “debemos persistir en poner la estabilidad en primer plano y pugnar por un progreso basado en ella. Ante la nueva presión ejercida por el declive de la economía, hemos de situar la estabilización en un lugar más destacado”.

**Los precios del níquel y el aluminio crecen notablemente.** Los del níquel se dispararon el lunes 78%, hasta un máximo en 15 años al cotizar en la bolsa de Londres hasta 55 mil dólares la tonelada, y el aluminio tocó un valor récord de más de 4 mil dólares la tonelada, mientras se avivaban los temores en torno

a los suministros por el conflicto entre Rusia y Ucrania y las sanciones contra Moscú. Rusia representa alrededor de 10% de la producción mundial de níquel, que se utiliza para fabricar acero inoxidable y baterías para vehículos eléctricos, y cerca de 6% de la producción mundial de aluminio, empleado en las industrias del transporte, la construcción y el embalaje.

**El petróleo cerró este miércoles con caída en sus precios.** El barril de Brent del mar del Norte cedió 13,15 %, y cotizó 111,14 dólares. El WTI cerró con una caída del 12,1% y se situó en 108,70 dólares el barril, luego que Ucrania abriera hoy varios corredores humanitarios en acuerdo con el Gobierno de Rusia. Los contratos de futuros del WTI para entrega en abril recortaron 15 dólares con respecto al cierre anterior. El barril de referencia estadounidense atraviesa una semana de gran volatilidad en la que ha pasado del pico de 130 dólares registrado el domingo, un máximo no visto desde verano de 2008, hasta el de este miércoles.